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Mañana conoceremos como queda la 
distritación en nuestra entidad, luego que en 
fechas recientes se reunieron con el Presidente 
del INE, Lorenzo Córdoba Montoya, donde 
acordaron por el Consejo dicho tema.

La entidad nayarita conserva los 18 distritos, 
pero hay posibilidad de cambiar algunas 
cuestiones de como conformarse, producto a 
los temas tratados a los talleres de vinculación 
con el INE y organismos electorales locales, en 
que participaron 7 de Consejeros de Nayarit.

En el proceso electoral de la entidad, el INE 
será coadyuvante con el Instituto Electoral, y 
se homologan las elecciones en todo el país, 
además, se buscan apoyar a las oficinas 
locales que tienen escases de recursos, 
refiere el vocal nayarita.

Para el vocal en el Estado, los partidos 
y ciudadanos deben esperar los tiempos 
electorales, lo mismo que quienes aspiran 
en forma independiente.

En otro tema, el domingo realizaron reunión 
extraordinaria del Consejo Político Nacional 
del PRI, celebrada este sábado, se aprobaron 
diversos acuerdos encaminados a preparar 
al partido para las elecciones de 2016, en las 
que se eligen 13 gubernaturas --incluida la 
elección extraordinaria en Colima--, además 
de la renovación de las cinco presidencias 
municipales en Baja California y de los 
congresos locales en 12 de las entidades en 
que habrá cambio de gobierno.

Ante la magnitud de este reto y con una 
decisión sin precedente, el PRI acordó abrirse 
a la sociedad y establecer una plataforma 
ciudadana para robustecer la calidad de su 
representación popular, afirmó en el acto 
el presidente del CEN priista, Manlio Fabio 
Beltrones.

Reunidos en la sede del Revolucionario 
Institucional, los consejeros nacionales 
validaron la decisión de la Comisión Política 
Permanente sobre la participación de ciudadanos 
simpatizantes en los procesos de postulación 
de candidatos al Congreso de la Unión, a 
gobernadores y a jefe de Gobierno del D.F., 
cuando su prestigio, fama pública y los estudios 
demoscópicos señalen que se encuentran 
en un nivel de reconocimiento y aceptación 
superior al de los militantes que aspiren al 
mismo cargo (artículo 166).

Es una decisión que se hace efectiva por 
primera vez y que tiene como requisito que 

los ciudadanos que se inscriban manifiesten 
su simpatía con los principios ideológicos del 
PRI y su proyecto de transformación nacional.

A partir de esta innovación que sigue la ruta 
de modernización política para responder a 
las nuevas formas de participación ciudadana, 
se cuidará en todo momento la armonía 
interna del partido en cada entidad como una 
condición esencial para emitir las convocatorias 
de postulación de candidatos a puestos de 
elección popular que incluyan la figura de 
ciudadanos simpatizantes.

El pleno del Consejo Político también 
aprobó la incorporación de nuevos consejeros 
que tomaron protesta en el acto, así como 
el nombramiento de los integrantes de la 
Comisión de Normatividad y Coordinación 
Política y del titular de la Comisión Nacional 
de Justicia Partidista.

En temas electorales, se aprobaron el Plan 
Nacional de Elecciones 2015-2016 y el Acuerdo 
para garantizar la paridad de género en los 
procedimientos electivos, ya sea mediante 
una asamblea de delegados o por comisiones 
de postulación de candidatos para presidente 
municipal, y la integración de las planillas de 
ayuntamientos y diputados locales.

Sobre este punto, el presidente del CEN 
afirmó que el PRI será el partido que garantice 
la paridad de género de manera efectiva para 
asegurar el acceso de las mujeres a cargos 
de elección popular, sin simulaciones y en 
igualdad de circunstancias con los hombres.

También se formalizó el Acuerdo del CPN 
que establece medidas que blindan al PRI, a 
sus aspirantes, precandidatos y candidatos 
contra la infiltración del crimen organizado y el 
uso de recursos de procedencia ilícita en los 
procesos electorales de 2016 y subsecuentes.

Se trata de medidas y decisiones que 
acompañan la aprobación de las convocatorias 
para la postulación de candidatos a cargos de 
gobernador en Aguascalientes, Chihuahua, 
Durango, Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Quintana 
Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y 
Zacatecas, de conformidad con el procedimiento 
aprobado por los respectivos Consejos Políticos 
Estatales.

El órgano colegiado priista también refrendó 
la política de alianzas que el partido seguirá en 
el proceso de 2016. Beltrones precisó que existe 

¡EL INE MANTIENE VIGILADOS A 
ASPIRANTES CALIENTES!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

No hay nada nuevo bajo el Sol, se ha dicho 
siempre con gran verdad, debido a que el 
ser humano es cíclico en su comportamiento. 
Casos y cosas van y vienen y desaparecen 
y vuelven a aparecer, y en ocasiones algo 
se olvida pero al rato resurge nuevamente. 
Algo se dice y no se cumple para después 
volverse a decir y no volverse a cumplir; y 
esto sobre todo, en voz de quienes se dicen 
políticos pero que no se precian de serlo a 
cabalidad, sino únicamente aprovechando 
la oportunidad que se les da en aras de su 
protagonismo y nada más.

Si alguien recuerda al señor Alejandro 
Galván Araiza, y si se fija bien más o menos 
en lo que él hizo durante mucho tiempo en 
afán protagónico para tratar de resaltar en 
los medios para que la gente lo empezara 
a ubicar como un posible contendiente para 
algún cargo de elección popular, y aunque se 
diga que las comparaciones son odiosas, pero 
aun así, si lo compara con el protagonismo 
que hoy en día está llevando a cabo el señor 
Carlos Saldate Castillón, se verá que este 
señor ahora denominado como delegado 
especial del PRI municipal, anda casi en los 
mismos pasos en los que anduvo en su tiempo 
Galván Araiza: tratar de darse a conocer 
entre la población diciendo esto y aquello, 
haciendo actos supuestamente benévolos 
con dádivas o favores de los que se dice, 
mucho no hizo cuando fue diputado local.

Y si bien el señor Saldate Castillón no 
anda haciendo exactamente lo mismo que 
Galván Araiza, sí se entiende que es algo 
muy similar, parecido, porque ambos saltan 
a la palestra mediática desde mucho tiempo 
antes de que sean tiempos electorales en 
la entidad; y aunque no lo parezca y se 
diga todo lo contrario, de bien a bien este 
protagonismo se podría considerar por una 
parte de la población como un acto de campaña 
anticipada, porque no hay necesidad por el 
momento de que hagan hasta lo imposible 
por aparecer en los medios impresos y 
electrónicos, pues falta mucho aún para que 
haya elecciones en Nayarit; claro que mucho 
tiempo para unos, pero poco para otros de 
acuerdo al estado de ánimo de cada quien 
de acuerdo a sus propios intereses.

A don Alejandro, la cruel realidad de su 
poco arraigo entre los nayaritas se la hizo 
ver el tiempo y obviamente el hecho de 

que realmente no les llenó el ojo a muchos 
ciudadanos como para considerarlo como 
un político de carrera, precisamente por 
haber surgido de la noche a la mañana como 
político sin ser político (exactamente como 
ahora el señor Saldate), sino que por pura 
suerte llegó de rebote y hasta fue premiado 
con una diputación local, pero hasta ahí, 
porque ya no pudo ir más allá, pero tal vez 
no porque no lo mereciera, sino porque no 
supo disciplinarse a las reglas no escritas 
en la política: saber tragar camote sin hacer 
gestos y aguantar vara para la próxima; pero se 
desesperó y posiblemente su misma soberbia 
no lo hizo comprender que su personalidad 
no cuajaba aún del todo, no entendió quizás 
que debió esperar otros tiempos mejores 
tras bambalinas para posteriormente ser 
beneficiado gracias a esa disciplina de saber 
esperar. Pero no, se creyó en los cuernos 
de la Luna sin meditar tal vez, si era o no el 
candidato idóneo que le decía su mente y 
a lo mejor sus aduladores, que nunca faltan 
por cierto, pero que la mayoría de las veces 
son los que llevan a una persona creída al 
voladero y por ende al ostracismo político. 
Sin embargo, podría no haber acabado la 
incipiente carrera política de Galván Araiza, 
quién quita y al tiempo resurja como el Ave 
Fénix.

Y a propósito de soberbia, el señor Saldate 
Castillón se habría de hacer primeramente 
un examen de conciencia y meditar a fondo 
sobre si todo lo que está haciendo hoy, como 
hablando sin ton ni son agarrando como 
costal de box al actual presidente municipal, 
y organizando eventos con claras muestras 
de proselitismo, de si le está dando buenos 
resultados. Porque es muy probable que 
le llegue a suceder algo muy parecido a 
Galván Araiza: que no prendió por más que 
se desgastó mediáticamente. ¿Sería capaz 
de que al mirarse en el espejo se dijera a 
sí mismo si tiene la capacidad de servicio, 
si en verdad es un político nato, de cepa, 
de esos dispuestos a sacrificarse por el 
bien del populacho, etcétera? O bien, que 
salga a la calle solo y que camine por todos 
lados para que compruebe por sí mismo si 
alguien lo conoce y saluda a pesar de tanto 
protagonismo que ha hecho últimamente. 
Esa sí que sería una prueba fehaciente de 
saber si ya es popular o no: andar por las 
calles de Tepic para ver cuántas personas 
lo saludan.

Por 
Sergio Mejía 

CanoUn examen de conciencia

CON PRECAUCIÓN

una diferencia sustantiva con sus adversarios 
que establecen alianzas con plataformas 
ideológicas opuestas que sólo confunden al 
electorado y propician la pérdida de identidad 
partidista y el desprestigio de esos partidos: 

el PRI sustenta sus alianzas en una agenda 
política y un proyecto de gobierno sólidos y 
con rumbo bien definido, para que su oferta 
electoral gane la confianza ciudadana y su 
voto se transforme en gobiernos de calidad.
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* El Órgano de Fiscalización encontró, en el Poder Judicial, 
un gasto por 750 mil pesos en gasolina para vehículos 
particulares; más de 500 mil fueron para magistrados.
* Revelan compra de alimentos de un funcionario judicial 
que van desde galletas, cacahuates y hasta un Negrito.   

Fiscalizan gasolina a magistrados; 
les daban 2 mil 500 por mes 

Por: MARIO LUNA

 El Secretario de Salud en Nayarit, 
el doctor Pavel Plata Jarero, informó 
que se realizó la Cuarta Reunión de 
Consejo Estatal de Salud, la cual será 
la última de este año, en donde estarán 
presentes los 20 presidentes municipales, 
sus respectivos titulares de salud, los 
delegados del ISSSTE y del Seguro 
Social, ello para implementar medidas 
preventivas contra riesgos de la salud, 
como es el dengue, chinkungunya y el 
zica, entre otras medidas sanitarias.

Estas reuniones son cada tres 
meses, en donde de manera interactiva, 
responsables de la salud, como los 
alcaldes señalan y definen cuáles son sus 
“dolencias” o riesgos de enfermedades 
latentes o que tienen mayor incidencia, 

para poder implementar acciones que 
prevengan primeramente y luego cuando 
esté la enfermedad, pues combatirlas, 
pero para ello se requiere del diagnóstico 
de cada uno de los alcaldes.

El objetivo de estas reuniones, 
es para que la Secretaría de Salud, 
pueda darles a conocer acciones 
y estrategias sobre cómo evitar o 
prevenir ciertas enfermedades,  en 
esta reunión, se estará tratando sobre 
medidas preventivas contra el dengue, 
chinkungunya y zica, el cual ya se tiene 
registro en nuestro país.

Recordó que el pasado 18 de febrero 
de este año se realizó la primera reunión 
de Consejo Estatal de Salud en donde 
se analizaron los principales problemas 
de salud de todo el estado, en donde la 
invitación fue para todos los alcaldes y 

sus respectivos regidores, ello para que 
conozcan las acciones que se deben 
de aplicar contra las enfermedades que 
están incidiendo en estos momentos 
en sus regiones, por ello, la necesidad 
de que asistan, pero al parecer, siguen 
renuentes algunos a no asistir.

Al preguntarle sobre quienes no han 
asistido a dichas reuniones de consejo 
de salud, Pavel Plata Jarero, dijo que 
prefería omitir sus nombres para no 
ocasionar enfrentamientos con ellos, 
ya que lo más importantes es sumar 
y multiplicar esfuerzos en materia de 
salud, por lo que dijo que prefería 
continuar invitándolos, y que sean 
ellos los que informen los motivos por 
los que no asisten, pero de parte de la 
Secretaria de Salud, privilegiaremos el 
respeto , para continuar avanzando en 

las acciones y estrategias de salud, el 
gobierno cumple, ahí ellos si no quieren 
cumplir, porque se les revertirá a sus 
gobernados.

Lo que importa es trabajar en 
equipo, porque en materia de salud, no 
importan colores, ideologías ni religiones, 
porque hay que trabajar en la solución 
y prevención de enfermedades como 
pudieran ser escabiasis, pediculosis, 
dengue, chinkungunya, se pueda 
detectar e identificar de inmediato y 
estar en condiciones de controlarlo y 
erradicarlos

Recordó que en el artículo 115 de 
nuestra Constitución, los alcaldes son 
los responsables de sus municipios, 
el saneamiento de ellos recae en la 
responsabilidad de sus autoridades, 

por lo que con estas reuniones de 
Consejo de Salud, es con la finalidad 
de trabajar unidos para que toda la 
población pueda gozar de una salud 
con calidad y calidez.

Pavel Plata Jarero, exhortó a todos 
los alcaldes de los diferentes partidos 
políticos, a que se sumen a estas 
reuniones, ya que lo único que debe 
importar es la gente y ese debe ser 
el compromiso que cada uno de ellos 
asuman con total responsabilidad, ya 
que les recordó que la salud, no debe 
politizarse por ningún motivo, ya que 
eso causa graves daños.

Por Oscar Verdín Camacho 

La auditoría del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS) al ejercicio 
2014 del Poder Judicial del Estado, 
permitió establecer que 16 magistrados 
recibieron dos mil 500 pesos mensuales 
para gastos de gasolina, en tanto que 
su presidente obtuvo una suma mayor.

El OFS escudriñó el uso que se dio al 
combustible para vehículos particulares, 
considerando una posible afectación 
a la hacienda pública por 749 mil 400 
pesos, según consta en el número de 
observación 7.AGF.14.PJ.03 

La investigación fiscalizadora obligó 
a que se emitiera una respuesta oficial 
que explica el uso de vehículos de 
funcionarios judiciales, y que “ello 
obedece a que al haberse diversificado 
y acrecentado las funciones propias del 
Poder Judicial, las cuales llegan incluso 
a realizarse en todos los municipios 
del estado de Nayarit, se ha hecho 
insuficiente la plantilla vehicular del 
mismo, y al ser prácticamente imposible 
la adquisición por compra de vehículos 
para hacer frente a los requerimientos 
en ese rubro”, se optó por la utilización 
de carros particulares para la práctica 
de diligencias, con el consentimiento 
de sus propietarios y a cambio del 

suministro de combustible. 
Incluso, fueron presentados seis 

segmentos en que se dividió el uso 
de gasolina en carros particulares 
durante 2014: 

1.- El de vehículos del magistrado 
presidente Pedro Antonio Enríquez 
Soto. 2.- El de los otros magistrados: 
Ismael González Parra, Raúl Gutiérrez 
Agüero, Miguel Madero Estrada, Rafael 
Pérez Cárdenas, Jorge Marmolejo 
Coronado, Rodolfo Rodríguez Alcántar, 

Román González Momita, 
Thoth Lomelí Aguilar, Ana 
Isabel Velasco García, 
Pedro Álvarez Hormaeche, 
Rocío González García, 
Roberto Herrera López, 
Miguel Ahumada Valenzuela, 
Oscar Saúl Cortés Jáuregui, 
Manuel Salinas Solís y 
Jorge Armando Gómez Arias, 
los tres últimos ahora ya 
concluido su encargo. 

Así también: 3.- Vehículos de 
titulares de los órganos internos del 
Consejo de la Judicatura. 4.- Vehículos 
de jueces y secretarios de acuerdos 
asignados en los municipios Del Nayar 
y La Yesca. 5.- Carros propios del 
secretario privado y oficial judicial del 
magistrado presidente. Y 6.- Vehículos 
de otros funcionarios  que atendieron 
comisiones oficiales.

Según el informe que hizo público 
el OFS, el magistrado presidente 
generalmente recibió un importe de 
tres mil pesos mensuales para gasolina, 
aunque en junio la suma llegó a seis mil 
y en noviembre a siete mil 500 pesos.

En cuanto a los otros 16 magistrados, 
la cantidad por mes se mantuvo en dos 
mil 500 pesos. 

RATIFICAN OBSERVACIÓN 
Lo singular es que, frente a la 

explicación de que el gasto de combustible 
en vehículos particulares fue para el uso 
en la práctica de diligencias judiciales 

en todo el estado, llama la atención que 
de los 749 mil pesos observados por el 
OFS, más de 500 mil corresponden a 
gasolina para carros de magistrados. 

En su respectivo informe al Órgano 
de Fiscalización, el Poder Judicial 
solicitó que la presente observación 
fuera retirada, pero el OFS no aceptó. 
Por el contrario, acordó el inicio de 
procedimientos “de responsabilidad 
administrativa y resarcitoria” por los 
749 mil 400 pesos, en contra del 
secretario de Administración del Consejo 
de la Judicatura, así como el jefe del 
departamento de Finanzas del Poder 
Judicial.

El asunto habría calado puesto 
que en una parte de su informe, el 
Poder Judicial plasmó que “…dada la 
política de austeridad declarada por 
el Gobierno del Estado de Nayarit, se 
están realizando ajustes y tomando 
medidas provisionales por este ente 
fiscalizado, con las cuales ya se han 
reducido en la práctica los montos 

Alcaldes y salud toman medidas preventivas 
contra enfermedades: Pavel Plata 

autorizados”…
COMPRA DE UN “NEGRITO”

Por otra parte, el OFS –cuyo titular 
Roy Rubio Salazar recientemente hizo 
público el resultado de las auditorías 
2014- efectuó una revisión a la partida 
de “Servicios de Alimentación”, que 
generó gastos por 118 mil 756.53 pesos. 

La observación fue en razón de la 
falta de nombre y firma de servidores 
judiciales que consumieron los alimentos 
pagados con recursos públicos, situación 
que, luego se aclaró, sí constan, pero 
no se divulgaron de manera pública.

Pero hay compras singulares. Por 
ejemplo, un funcionario identificado con 
el Registro Federal de Contribuyentes 
CCO8605231N4 aparece con diversas 
compras, donde lo común es la 
burundanga:

Por ejemplo, el 14 de noviembre del 
2011 fueron pagados 253.50 pesos por 
diversos productos, entre los que se 
encuentran “Rufles Ondul, 3 cacahuates 
Lo, 2 Galle Avequak”…  

El siete de junio, el mismo empleado 
generó un gasto al Poder Judicial por 
126 pesos, en la compra de productos 
como “2 Coca- Cola, 1 Moster Lo. 
Compra de 2 Monter Energ, 1 Yog Lala 
fresa, 1 pz. De leche Sell”.

Y el 16 de diciembre adquirió, por 
222.40 pesos, desde 2 aguas Epura, 
una pieza de pay de nuez, un chocolate 
y hasta un Negrito. 

Todo con recursos públicos.

(NO al robo de notas. NO se autoriza 
la transcripción o copia de esta nota 
a otros medios de comunicación) 
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A capa y espada el diputado Carlos 
Carrillo impedirá que se reduzca 

el presupuesto de egresos

200 mdp inversión aplicada al 
municipio de Tecuala: Roberto Sandoval 

Rafael González Castillo 

Hasta que tenga tiempo el 
diputado priísta, Carlos Carrillo 
Rodríguez, revisará el proyecto 
del presupuesto de egresos del 
gobierno del estado. El documento 
se lo entregaron al legislador  hace 
casi 15 días. Pero por sus múltiples 
actividades no ha podido leerlo. 
Carrillo Rodríguez, lo único que 
sabe del asunto es que la iniciativa 
contempla incrementar la partida 
para infraestructura educativa en 
más de un cien por ciento.

El parlamentario sin haber 
revisado el proyecto afirmó que 
en el presente año en todos los 
rubros de educación se invirtieron  
arriba de 200 millones de pesos  y 
que en el próximo será poco más 
del doble.

El diputado Carlos, desmintió 

a los legisladores del PAN y PRD  
que señalan que se reducirá  
el presupuesto para  el sector  
agropecuario.

 Durante  los cuestionamientos   
el representante  popular por el 
tricolor en repetidas ocasiones 
soltó la carcajada y   pidió que se 

le vuelva  a entrevistar  hasta que 
revise el documento y  adelantó que 
si encuentra alguna reasignación 
que lesione al campo de la entidad 
votará  en contra de la iniciativa. 

Con lo anterior Carrillo Rodríguez 
quiso demostrar que si representa 
al pueblo.   

Por: MARIO LUNA

El gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, en su gira por el municipio 
de Tecuala, aplicó una inversión superior 
a los 200 millones de pesos, para 
obras de carreteras, pavimentaciones, 
drenajes, alcantarillados, domos en 
escuelas, tarjetas prosa, así como un 
arco de bienvenida en la comunidad 
de Quimichis, destacándose que dicha 
gira será de dos días.

Desde muy tempranas horas de 
este lunes, el mandatario estatal, 
inicio esta gira de trabajo, siendo 
el primer punto, la inauguración del 
arco de acceso a la comunidad de 
Quimichis, teniendo una inversión de 

los 2 millones cien mil pesos, con ella 
se mejora la imagen urbana tal como 
lo solicitaron sus propios pobladores.

El ejecutivo estatal, refirió que 
esta gira de dos días por este 
municipio, es con la finalidad de 
resolver la problemática existente y 
así poder darles a sus pobladores 
una mejor calidad de vida, por lo que 
la ejecución de obras diversas, tanto 
en salud, obras y servicios serán su 
eje fundamental.

En la plaza principal de Quimichis, 
el mandatario festejó, junto con sus 
autoridades ejidales, las fiestas del 79 
aniversario de la dotación de tierras 
del ejido, por lo que atendió 500 
peticiones de los lugareños.

En la cabecera municipal, el Jefe 

del Ejecutivo Estatal, arrancó con 
los trabajos de pavimentación de las 
calles México, Zaragoza y Durango, 
con una inversión superior a los 10 
millones de pesos, dicha obra incluye 
la renovación del sistema de drenaje 
y alcantarillado. 

Ahí, Roberto Sandoval, reconoció el 
gran apoyo que le ha venido brindando 
a la entidad, el Presidente Enrique 
Peña Nieto, que gracias a él, ahora 
es por lo que se están invirtiendo más 
de 200 millones de pesos en todo el 
municipio de Tecuala.

En este lugar, los habitantes, 
le manifestaron su agradecimiento 
por atenderlos en la solución de 
sus necesidades y de apoyarlos 

Por Edmundo Virgen

El senador de la república y 
líder nacional de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), Manuel 
Humberto Cota Jiménez, durante la 
toma de protesta del nuevo comité 
de la Federación Agronómica de 
Nayarit, hizo un llamado a las 
organizaciones adheridas al sector 
campesino a permanecer unidos 
y avanzar en una misma ruta, por 
que solo así, mediante la fortaleza 
de las organizaciones, es como el 
gobierno de la república atiende los 
reclamos y las necesidades de los 
productores del campo, ya que de 
otra manera, sino existe unidad el 
campesino corre el riesgo a no ser 
escuchado.

Desde el Congreso de la Unión 
dijo, los diputados del PRI han 
logrado sumar al presupuesto del  
2016 recursos adicionales por 8 
mil 500 millones de pesos, por 
lo que la totalidad de recursos 
destinados al sector campesino 
en el país será por el orden de los 
220 mil millones de pesos, cuyos 
beneficios se buscara lleguen a 
todos los productores a través 
de insumos, créditos y nuevas 

tecnologías que sean aplicadas 
en la producción agrícola.

Agregó el dirigente, que el 2015 
ha sido un año muy difícil para el 
sector campesino nayarita, debido 
a que las lluvias atípicas causaron 
costosos daños a los agricultores, 
como sucedió en Bahía de Banderas, 
donde unas 60 mil hectáreas fueron 
dañadas por los aguaceros y lo 
mismo sucedió en los municipios 
de Tuxpan, Santiago Ixcuintla, Ruiz, 
Tecuala, Acaponeta y Rosamorada, 
donde miles de hectáreas fueron 
arrasadas por las lluvias.

Para afrontar las contingencias, 
expresó que ya se hacen las 
gestiones necesarias para apoyar 
a todos los productores afectados, 
así como  a los que están en cartera 
vencida, puesto  que se busca 
que estos ya salgan de buro de 
crédito para que se les puedan 
otorgar créditos baratos y puedan 
volver a trabajar la tierra, por que 
el campesino debe dedicarse a 
producir sus parcelas para que se 
reactive la economía en los ejidos 
que fueron considerados como zona 
de desastre, preciso el senador de 
la república.

Líder de la CNC exhorta 
campesinos a trabajar unidos 
para fortalecer la organización

en la solución de sus carencias y 
problemáticas, ya que solo así es 
como Tecuala puede seguir avanzando 
en el camino del desarrollo, dijeron.

A ello, el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, les dijo que la 
mano amiga del Gobierno de la Gente, 
en todo momento estará presente.



Martes 24 de Noviembre de 2015Política

•	 El	Fiscal	General	Edgar	Veytia	reconoció	este	lunes	la	
lealtad de los marinos a su institución y el trabajo que realizan  

en beneficio de las y los nayaritas.
•	 En	dicho	evento,	

fueron entregadas 
condecoraciones 

por su trayectoria 
militar a integrantes 

de la Sexta Zona 
Naval del Puerto de 

San Blas.

*En el marco de su 194 Aniversario…

Tepic.-El Fiscal General Edgar 
Veytia, asistió como invitado especial 
al evento conmemorativo del Día 
de la Armada de México, celebrado 
este lunes en las instalaciones de la 
Sexta Zona Naval, en el municipio 
de San Blas.

En el marco de la celebración 
del 194 Aniversario de la Armada 
de México, Edgar Veytia reconoció 
la lealtad de los elementos de la 
marina a su institución y el trabajo 
que realizan en beneficio de las y 
los nayaritas. 

“Mi reconocimiento a la Armada 
de México, siempre dispuestos 
a apoyarnos con la seguridad de 
Nayarit, mantenemos una excelente 
coordinación tanto con la Marina 
como con el Ejército, en pro de la 
seguridad”, destacó el Fiscal Edgar 
Veytia.  

En este marco, se entregaron 
condecoraciones por su trayectoria 
militar a integrantes de la Zona Naval 

5

Reconoce Edgar Veytia trabajo 
de la Armada de México

Tepic, Nayarit.- En medio de un 
dispositivo de seguridad, elementos 
de la Policía Nayarit, trasladaron a 
bordo de una patrulla al CERESO 
“Venustiano Carranza” de Tepic, 
a José Manuel Cervantes Real, 
presunto homicida de José Luis 
Real de los Santos. 

El detenido se encuentra 
relacionado en el homicidio de 
su tío ocurrido el pasado 21 de 
noviembre del presente año, a 
quien dio muerte a balazos, a las 
afueras de una carpintería ubicada 
en la colonia La Cruz.

Como se recordará, Cervantes 
Real; arribó al lugar de los hechos, 
donde se encontraba el hoy occiso 
y el cual sin mediar palabra, sacó 
de entre sus ropas un arma de 
fuego tipo escuadra, marca Astra, 
modelo A-100, calibre 9mm, con la 
cual disparó en cinco ocasiones; 
cayendo al suelo ya sin vida; para 
posterior darse a la fuga y siendo 
detenido minutos más tarde. 

El director del centro penitenciario, 
Rafael Gamboa Soto, leyó las 

obligaciones a las que tendrá que 
sujetarse el hoy indiciado dentro 
del penal estatal, donde estará a 
la espera de que el Juez Primero 
Penal, le dicte el auto de Formal 
Prisión y posterior una posible 
condena por el crimen cometido. 

Por su parte, el Fiscal Edgar 
Veytia, sostuvo que la Fiscalía 
pedirá al Juez Penal, aplique la pena 
máxima a José Manuel Cervantes 
Real, por el crimen cometido; así 
como señaló que el Gobierno de 
la Gente refrenda su compromiso 
con la sociedad de llevar ante la 
justicia a quienes delinquen. 

DE CINCO BALAZOS 
LE QUITÓ LA VIDA

* José Manuel Cervantes Real quedará 
a disposición del Juez Primero de 
Primera Instancia del ramo penal 

con sede en Tepic, por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 

del delito de Homicidio Calificado, bajo 
el expediente 719/15. 

del Puerto de San Blas, que van 
desde los 10 y hasta los 35 años 
de servicio.

La ceremonia fue presidida por 
el Vicealmirante Cuerpo General 
Piloto Helicopterista DEM, Leopoldo 

Mendoza Martínez, ante la presencia 
del General Miguel Andrade Cisneros, 
comandante de la 13/a. Zona Militar; 
así como el alcalde Hilario Ramírez, el 
Secretario General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza y representantes 
del Poder Legislativo.   
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*Se reportaron vía telefónica a los servicios de 
emergencia, que una mujer convulsionaba a un “costado 

del puente que cruza las vías del tren en la Avenida 
Aguamilpa de la misma zona”; lugar al que acudieron 

cuerpos policíacos de las diversas corporaciones y que 
no obstante, tal emergencia, no fue sino hasta después 

de aproximadamente 3 tres horas.

Desde sus humildes comienzos a 
finales de la independencia de nuestro 
país, la Marina Armada de México ha 
sido un orgullo para los mexicanos 
desempeñándose siempre con lealtad, 
honor y probidad aún a pesar de las 
más grandes del adversidades, como 
las que se encontraron al inicio de 
su operaciones enfrentándose a los 
españoles para recuperar la Isla de San 
Juan de Ulúa, ampliamente superados en 
número y artillería y aún así sacando la 
casta y logrando la defensa de la patria 
y la conquista de las aguas territoriales 
mexicanas.

 Hoy las tareas que realiza la Marina 
Armada son muy distintas a las que 
realizaba hace casi 200 años, a la fecha 
esta noble institución tiene la difícil tarea 
de defender la soberanía nacional, pero 
sobre todo la paz y la armonía al interior 
de la República, la gran disciplina y 
superior capacitación hacen que los 
marinos sean una de las primeras líneas 
de defensa contra el narcotráfico y el 
crimen organizado y, por lo regular los 
operativos que montan los marinos suelen 
ser los más exitosos teniendo una taza 
de aprensiones realmente formidable, 
quizás como ciudadanos no hemos 
tenido la oportunidad de presenciarlos en 
acción, en mi caso he tenido la fortuna, 
el privilegio y el orgullo de presenciar 

varios simulacros y prácticas navales, 
en la sexta zona Naval con sede en el 
heroico puerto de San Blas Nayarit, los 
marinos dirigidos con gran pericia por 
el comandante; Vicealmirante D. E. M. 
Leopoldo Mendoza Martínez;, hacen gala 
de sus destrezas y capacidades operativas 
en alta mar, realizando operaciones de 
rescate, de salvamento, de intersección, 
entre otras tantas.

 Realmente estimado lector, como 
ciudadanos de las grandes metrópolis, 
difícilmente vemos y por lo tanto logramos 
dimensionar la destacada labor que 
tiene la Marina Armada de México en el 
panorama de protección a la soberanía 
nacional, sin embargo esta falta de noción 
que tenemos no demerita la función 
prioritaria de los marinos mexicanos, 
como atinadamente apuntó el Secretario 
de Marina, Vicealmirante Vidal Francisco 
Soberón Sanz, "ante los desafíos las 
fuerzas armadas responden con resultados 
y un alto sentido del deber porque su 
prioridad es lograr el país que merece 
la ciudadanía"

 
En efecto, la Marina Armada de México 

trabaja día con día aún cuando no lo 
notemos en mantener un México seguro 
y en paz, una labor invaluable por la que 
merecen todo nuestro reconocimiento 
y apoyo.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Marina Armada, ante los desafíos, resultados

La CEDH realiza investigación 
por actos violatorios a derechos 

humanos: Huicot Rivas 

La Comisión de Defensa de los Derechos 
Humanos para el Estado de Nayarit, en 
cumplimiento con su obligación Constitucional 
y Legal, ha emprendido una investigación 
de oficio, en contra de las autoridades que 
tienen la responsabilidad de prestan los 
servicios de emergencia y primeros auxilios 
en favor de la comunidad, por la presunta 
comisión de actos u omisiones violatorios 
de derechos humanos, consistentes en 
inadecuada o negativa a la prestación 
del servicio público en materia de salud.

Tal investigación obedece a los hechos 
denunciados en diversos medios periodísticos 
en los cuales se relata, en síntesis, que el 
día lunes 23 de noviembre del presente 
año, vecinos de la zona conocida como 
la cantera, de la ciudad de Tepic, Nayarit, 
reportaron vía telefónica a los servicios de 
emergencia, que una mujer convulsionaba 
a un “costado del puente que cruza las 
vías del tren en la Avenida Aguamilpa de la 
misma zona”; lugar al que acudieron cuerpos 
policíacos de las diversas corporaciones 
y que no obstante, tal emergencia, no fue 
sino hasta después de aproximadamente 
3 tres horas, del primer llamado, cuando 
se presento personal de Protección Civil 
del Estado, quienes brindaron los primeros 
auxilios a la persona en crisis, percatándose 
que la mujer presentaba un severo cuadro 

de desnutrición y una crisis que le provocaba 
convulsiones, procediendo a su traslado al 
Hospital Civil de Tepic, para su atención 
médica; lugar en donde falleció a su ingreso.

En ese sentido, el Organismo Protector 
de los Derechos Humanos, al iniciar la 
investigación considera especialmente 
graves estos hechos, púes los primeros 
auxilios y la atención médica debe ser 
prioritaria y de urgente atención, más aún 
tratándose de miembros de la sociedad 
que por su situación económica o de 
salud, se ubican en una situación de mayor 
vulnerabilidad; es decir, la salud es uno 
de los derechos prioritarios a velar por el 
Estado y el cual, siempre debe prevalecer 
sin importar la condición socioeconómica 
de la persona que lo requiera, para efecto 
de garantizar a toda persona que se 
encuentra en esta entidad federativa un 
nivel de vida adecuado. 

La investigación radicada será dirigida 
a establecer si el motivo por el cual se 
retraso la prestación del servicio publico 
se encuentra justificado, o si este se debe 
a alguna omisión o negligencia atribuible a 
algún servidor público, situación que trajo 
como consecuencia una atención médica 
tardía  y con ello, se privara a la agraviada 
de tener una oportunidad de vida.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

TRIFULCA EN CONCURSO  "MISTER FEO" 
PORQUE EL GANADOR RESULTÓ GUAPO

- - - - - - -
El que en sí era el más feo
nunca aceptó su derrota
y externó su gran deseo
de darle un beso en la boca

E P I G R A M A
Por: Igibato
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El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y el  Secretario de Desarrollo 
Social federal, José Antonio Meade 
Kuribreña, realizaron una gira de 
trabajo por el municipio de Tecuala, 
donde entregaron apoyos del Programa 
Empleo Temporal Inmediata (PETI) 
y del Programa de Seguro de Vida 
para Jefas de Familia; además de 
firmar un acuerdo de Desarrollo 
Social Incluyente.

Mil 770 personas de las localidades 
de Quimichis, Antonio R. Laureles, El 
Arrayán, Las Lumbres, Los Morillos, 
Palo Blanco, Camalotita, Paso Hondo, 
El Roblito y La Puntilla recibieron 
aproximadamente 2 millones y medio 
de pesos, a través del PETI.

Como parte de la gira por el norte 
del estado, ambos funcionarios dieron 
el banderazo para la instalación 
de 80 luminarias del programa 3x1 
para migrantes en la comunidad 
de Quimichis, con una inversión de 
900 mil pesos y en beneficio de 480 
personas. Ahí mismo, visitaron a 
las familias afectadas por las lluvias 
atípicas ocurridas en octubre, a las 
cuales les ratificaron el respaldo de 
los tres órdenes de gobierno.

"Hoy es un día insólito, hechos son 
amores, no nada más buenas razones; 

d í g a n m e 
c u á n d o  h a 
v e n i d o  u n 
gobernador, 
un secretario 
a Quimichis, 
y no nada más 
venir a echar 
discursos sino 
a entregar apoyos para poder salir 
adelante como pueblo; aquí estamos 
nosotros”.

“Porque estemos trabajando bien 
no quiere decir que la gente ya no 
necesita, no quiere decir que ya todo 
está perfecto; al revés, levantamos la 
mano y decimos: estamos trabajando 
bien en salud, en educación, en 
trabajo, en carreteras, en seguridad, 
pero aún falta mucho por hacer; los 
nayaritas tenemos sed de justicia, los 
nayaritas tenemos sed y hambre de 
poder hacer las cosas bien", enfatizó 
el Gobernador Roberto Sandoval.

Por su parte, Meade Kuribreña 
destacó los avances en la lucha contra 
la pobreza en Nayarit y aseguró que el 
Gobierno que encabeza el Presidente 
Enrique Peña Nieto seguirá apoyando 
al estado para que continúe con los 
mismos resultados.

"Venimos acá muy contentos y 
muy agradecidos, porque Nayarit es 
el estado que más adelantó contra 
la pobreza en todo el país, quiere 
decir que más gente en Nayarit va 
a la escuela, más adultos en Nayarit 
acreditan su primaria y su secundaria 
para acercarse a un empleo, más 
gente en Nayarit tiene Seguro Social; 
más gente está tranquila porque va a 
comer bien, nutritivo, variado, y eso 
implica mucho esfuerzo; por eso vamos 
a seguir trabajando de la mano para 
que el año que entra, que se vuelva 
a medir la pobreza, Nayarit  vuelva a 
salir con los mejores indicadores del 
país", señaló el funcionario federal.

Además, el Gobernador Roberto 
Sandoval y  el Secretario de Desarrollo 
Social del gobierno federal supervisaron 
la entrega de televisiones digitales 
terrestres e hicieron un recorrido 
por una feria de programas sociales 
que instaló el DIF de la Gente en la 
escuela ‘Vicenta Luna Ríos’.

Nayarit líder contra la pobreza en 
México: titular SEDESOL Federal

Entrará en vigor el 30 del mes actual.Por: Martín García Bañuelos.

Te p i c . - C o n  m o t i v o  d e  l a 
implementación del Nuevo Sistema 
de Justicia Penal Acusatorio, el cual 
entrará en vigor el próximo 30 de 
noviembre, la Procuraduría General de 
la República (PGR) en su Delegación-
Nayarit, lleva a cabo capacitación 
permanente y reuniones constantes 
para supervisar los detalles, sobre la 
próxima operación de dicho sistema 
en el estado.

El objetivo de la capacitación y de 
las reuniones, es proporcionar a los 

La PGR brinda capacitación constante sobre 
el nuevo sistema acusatorio en Nayarit

funcionarios públicos de la federación, 
las herramientas necesarias para el 
incremento de sus conocimientos 
y el desarrollo de las habilidades 
inherentes al Sistema de Justicia Penal 
Acusatorio y con ello, desempeñarse 
con un mayor conocimiento sobre el 

Derecho Penal en el Sistema Jurídico.
La capacitación está a cargo de la 

Maestra María Elena Andrade Ramírez 
de la Dirección General de Despliegue 
Operativo, del Maestro José Luis 
Cambrani y de la Licenciada Laurean 
Saturnino Regalado, de la UISPPA.

Con estas acciones se da seguimiento 
a las instrucciones de la Procuradora 
General de la República, Arely 
Gómez González, para consolidar 
a la Procuraduría como organismo 
confiable, cercano a la población y 
sensible a las propuestas ciudadanas.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Con la representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, 
encabezó el acto cívico por el 
194 Aniversario de la Armada de 
México, realizado en el puerto 

de San Blas, en las instalaciones 
de la Sexta Zona Naval, que 
comanda el Vicealmirante 
Leopoldo Morales Mendoza.

 
En la ceremonia, Espinoza 

Vargas reconoció la importante 
labor que realiza la Marina 

Armada de México en bien del 
país y en la salvaguarda de la 
soberanía nacional. 

Igualmente, patentizó el saludo 
respetuoso del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
a todos los integrantes de 

esa institución, mismo que 
pidió hacer extensivo a las 
fuerzas armadas de México, que 
garantizan la paz y tranquilidad 
de sus habitantes.

A este acto también asistieron 
el General de Brigada Miguel 
Andrade Cisneros, comandante 
de la Décimo Tercera Zona Militar; 
el diputado Jorge Humberto 
Segura López, Presidente del 
Poder Legislativo; el alcalde 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva, y funcionarios de 
los tres órdenes de gobierno.

El Gobierno de Nayarit reconoce 
la labor de la Armada de México

En total calma se desarrolló, 
el pasado fin de semana, la 
segunda etapa de Evaluación 
de Desempeño y/o Permanencia 
a  900 maestros nayaritas de los 
niveles de preescolar, secundarias 
técnicas y generales; educación 
física y especial, y telesecundarias.

El director de los Servicios de 
Educación Pública del Estado de 
Nayarit (SEPEN), Héctor López 
Santiago, informó que de los mil 
538 docentes programados para 
participar en los exámenes de 
evaluación, alrededor de un 90 
por ciento se presentaron a las 
diferentes sedes para cumplir con 
lo dispuesto en los lineamientos 

La Reforma Educativa avanza en Nayarit
de la Reforma Educativa.

Agregó que en el segundo 
bloque de maestros evaluados 
durante los días sábado y domingo 
se presentaron algunas bajas y 
justificaciones por ausencia, las 
cuales serán analizadas para 
establecer la permanencia o la 
baja definitiva de los docentes del 
sistema educativo en la entidad.

“En Nayarit podemos hablar de 
que los maestros y las maestras 
cumplieron con su compromiso 
y, por lo tanto, les reconocemos, 

les admiramos y les damos todo 
el mérito”, señaló.

El director de los SEPEN también 
dio a conocer que por lo menos 
cuatro docentes no se presentaron 
a ninguna de las evaluaciones 
programadas. Para tranquilidad de 
los mismos, dijo, se les volverá a 
convocar para darles una segunda 
oportunidad de ser evaluados.

Sobre los resultados de las 
evaluaciones, López Santiago 
adelantó que será en la última 
semana del mes de enero o en 
los primeros días de febrero del 
2016, cuando la Secretaría de 
Educación Pública informe las 
calificaciones finales.

López Santiago reconoció que 
durante el sábado anterior se 
presentaron algunos grupos de 
manifestantes a las afueras de las 
escuelas sedes —Normal Urbana 
y Normal Superior— para protestar 
por el desarrollo del programa de 
evaluación. Afortunadamente, dijo, 
no pasó a mayores y los exámenes 
se realizaron con tranquilidad.
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Tepic.- En el marco de la 
Conmemoración  del  105 
Aniversario de la Revolución 
Mexicana y previo a los Festejos 
del Centenario de la creación 
del Estado de Nayarit, este fin 
de semana se llevó a cabo en la 
Cámara de Diputados el Torneo 
de Ajedrez “Revolución Mexicana”.

En su mensaje de bienvenida, 
el diputado Jaime Cervantes 
Rivera, en representación del 
diputado Jorge Humberto Segura 
López, Presidente de la Comisión 
de Gobierno del Congreso del 
Estado, felicitó a cada uno de 
los participantes por su interés 
en este deporte ciencia. 

En su oportunidad el Presidente 
de la Asociación Estatal de Ajedrez, 
Enr ique Fonseca Faragun, 
agradeció a los representantes 
del Congreso del Estado por la 
disposición para promover este 
tipo de evento a favor de los 
niños y jóvenes, a su vez refirió 
que quien practica este deporte 
ciencia desarrollan su forma de 
razonar.

Los ganadores del torneo en 
Categoría Libre son José Ángel 
Estrada Pérez en Primer Lugar, 
Sergio Camarena en Segundo 
Lugar, el Tercer Lugar fue para 
Juan Manuel Fortanelli Ríos y el 
Cuarto Lugar para  Luis Varela 

González. 

En la Categoría Sub-8 el Primer 
Lugar se dio a Fredy Salas Medina, 
el Segundo Lugar fue para Ricardo 
Castañeda Covarrubias, el Tercer 
lugar para Laura Flores Pérez y el 
Cuarto Lugar correspondió para 
Ángel Eduardo Cruz Andrade.

En la Categoría Sub-10 
premiaron con el Primer Lugar a 
Javier Martínez Orozco, el Segundo 
Lugar a Gerardo Pineda Flores, el 
Tercer lugar a César Tovar Pérez 
y con el Cuarto Lugar a Oliver 
Trejo Arrollo. 

En lo que corresponde a la 

Categoría Sub-15 el Primer Lugar 
se otorgó a Leonardo Campos 
Goycoechea, en Segundo Lugar 
Juan Lozano Rodríguez, en Tercer 
lugar Fátima Meza Hernández y el 
Cuarto Lugar para Roberto Meza 

Hernández. 
Con la realización de este 

importante evento, el Congreso 
del Estado de Nayarit promueve 
y difunde el deporte ciencia entre 
los niños y jóvenes de la entidad. 

Con gran éxito se llevó a cabo el torneo 
de ajedrez “Revolución Mexicana” 

Política

•	 Con	más	de	80	participantes	se	premió	a	los	
primeros	cuatro	lugares	de	cada	categoría.

En	diversas	categorías	

9
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Entrega el ISSSTE 25 mdp en 
préstamos para servidores públicos

10

La Delegación Estatal del ISSSTE en 
Nayarit realizó la entrega extraordinaria 
de 570 préstamos personales a los 
departamentos de recursos humanos 
y representaciones sindicales de las 
dependencias adscritas al régimen 
institucional, que de manera previa 
solicitaron dicho beneficio. 

El acto protocolario fue encabezado 
por el delegado del ISSSTE Antonio 
Sandoval Pazos quien destacó que 
dicha entrega representa para Nayarit 
una inversión aproximada de 25 
millones de pesos y recalcó que es 
una prestación totalmente gratuita 
para los trabajadores y pensionistas 
del Estado. 

“Cualquier trabajador o pensionista 
que detecte el mal uso de un préstamo, 
debe denunciar ante las instancias 
correspondientes a quien pretenda 
lucrar con un derecho que el instituto 
contempla dentro de los 21 seguros, 
servicios y prestaciones” subrayó el 
funcionario. 

En su oportunidad el subdelegado de 

Prestaciones Jesús Teodoro Ramírez 
detalló que la entrega consistió en 250 
préstamos ordinarios, 300 especiales 
y 20 más exclusivos para jubilados y 
pensionados, cuyos descuentos son 
en montos menores; sin embargo, 
aclaró que los pensionistas pueden 
ejercer cualquier tipo de crédito. 

De manera vo luntar ia  los 

representantes del Sindicato Nacional 
de Jubilados y Pensionados de 
la FSTSE, Ixtazú Zavala Uribe; 
de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público, Margarita Bañuelos 
Zárate y de la Asociación de 
Jubilados y Pensionados, Salvador 
Morán Hermosil lo, expresaron 
su agradecimiento a nombre sus 
representados. 

La representante del sindicato de 
trabajadores del sistema DIF Luz 
María López Ávila agradeció el apoyo 
hacia los trabajadores con la entrega 
de préstamos personales. “Este es un 
beneficio que finalmente tenemos los 
trabajadores de nuestra dependencia 
a diferencia de administraciones 
pasadas” enfatizó. 

Al acto asistió además al presidente 
colegiado de la Federación Democrática 
de Sindicatos de Servidores Públicos 
(FEDESSP), José Manuel Quintanilla 
Rentería; así como diversos líderes 
gremiales que conforman la Federación 
de Sindicatos de Trabajadores al 
Servicio del Estado (FSTSE). 
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Por Francisco López 

En el medio día de este jueves 19 de 
noviembre en el teatro presidente Alemán 
se inauguró el Festival Cultural Amado 
Nervo en su décima quinta edición  y 
el director del Consejo Estatal para la 
Cultura y las Artes de Nayarit José Inés 
Enríquez Ledezma destacó lo mejor que 
se presentará

Uno de los más grandes exponentes 
del arte escénico de nuestro país, Sergio 
Tovar Velarde, fue condecorado con la 
Medalla al Mérito Artístico.

Se entregó el Premio Nacional de Poesía 
Amado Nervo 2015 a la poeta Beatriz Pérez 
Pereda oriunda del estado de Tabasco y 
es la primera mujer en quince años en 
ganar este certamen

También se entregaron los distintivos 
en efectivo en las diversas categorías en 
artes visuales.

Alfonso Sangueza premio Emilia Ortiz 
para creadores con trayectoria en pintura.

Premio Pedro Casan para jóvenes 
creadores en pintura, artista ganador 
Hermes Gamaliel Rodríguez.

Premio Adolfo Riestra en escultura, 
embalaje o arte objeto, Yoshinar Tello 
Delgado.

Premio Adolfo Meda en fotografía, 
ganador César Enrique Rodríguez Becerra.

Premio Nicolás Echevarría en video 
arte, Tomás Pérez González.

Gran Inauguración del Festival 
Cultural Amado Nervo

Continúa Pag. 12

Premio Santiago Rosas en gráfica, 
estampa y dibujo para el artista Edgardo 
Saúl Tortolero Langarica.

La encargada de anunciar la apertura 
del festival, fue la señora Ana Lilia López 
de Sandoval presidenta del Sistema DIF 

Nayarit a nombre de su esposo el gobernador 
de l  es tado 
R o b e r t o 
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Sandoval Castañeda que por 
motivos de salud no pudo asistir.

Ya por la noche se disfrutó del 
magnífico concierto de las mejores 
exponentes de la balada y bolero 
clásico Tania Libertad y Eugenia 
León que por más de dos horas 
encantaron al público nayarita con 
lo mejor de su repertorio.

Una puesta en escena que 
encantó a cada uno de los 
asistentes y que corearon cada 
uno de los temas. 



Martes 24 de Noviembre de 2015Opinión

Mirna Gregoria Navarro Mora

13

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

La Enfermedad Pulmonar 
Obstructiva Crónica (EPOC) 
es un padecimiento que afecta 
principalmente a personas con 
el hábito del tabaco, pues se 
estima que más del 15 por ciento 
de quienes fuman diez o más 
cigarros al día desarrollarán 
esta enfermedad, informó el 
coordinador auxiliar de Salud 
Pública del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit, Carlos Enrique Díaz 
Aguirre.

El especialista destacó 
que la Delegación estatal 
del IMSS en Nayarit busca 
mejorar la calidad de vida de 
las personas con enfermedad pulmonar 
obstructiva crónica, otorgando  atención 
especializada a los derechohabientes que 
diagnostican con este padecimiento, que si 
bien no es curable, con tratamiento médico 
oportuno, el paciente pueden regresar a 
desarrollar actividades cotidianas como 
correr o trabajar.

Díaz Aguirre explicó que el tiempo en que 
las personas desarrollan este padecimiento 
es aproximadamente de 15 a 20 años 
después de haber comenzado con el hábito 
del tabaco, por lo que cada vez es más 
común que desde los 35 años de edad ya 
tengan diagnosticada esta enfermedad, 
que afecta la calidad de vida del paciente 
hasta llevarlo a la muerte.

Por ello, el llamado a la población 
derechohabiente y no derechohabiente 
es a fortalecer la cultura de la prevención, 
con acciones al alcance de las personas, 
ya que la principal causa en el origen de 
la enfermedad es el tabaquismo, y los 
síntomas por los cuales el derechohabiente 
se acerca a su Unidad Médica Familiar son, 
tos persistente, flema e incluso problemas 
para respirar.

El coordinador auxiliar de Salud Pública 
indicó que los especialistas del Seguro 
Social realizan el diagnóstico con diversos 
estudios de función pulmonar; uno de ellos 
es la espirometría, prueba que detecta 
la enfermedad en etapas iniciales y que 
mide el grado de obstrucción de las vías 
respiratorios, de los más leves a los más 

severos.
Así mismo se cuenta con equipo que 

sigue en complejidad y especialización 
a la espirometría, que permite detectar 
detalles asociados a la patología y en la 
obstrucción de aire de los pulmones, para 
brindar tratamiento específico y diferenciarla 
del asma, entidades que pueden llegar a 
confundirse por lo parecido de la enfermedad.

Para cumplimentar los estudios, también 
se realiza la gasometría arterial, que permite 
evaluar el grado de oxigenación de la sangre 
de individuos con cualquier enfermedad 
respiratoria, pero que es especialmente 
útil para evaluar que pacientes en etapas 
avanzadas requieren de oxígeno como 
parte de su tratamiento y así prolongar y 
mejorar las condiciones de vida.

El médico adscrito a la delegación 
estatal del IMSS, resaltó que si bien se han 
logrado notables avances por la restricción 
del tabaco en áreas públicas, como lo ha 
establecido el Seguro Social en todas sus 
áreas, lo recomendable y prioritario  es 
invitar a la población a evitar o dejar el 
hábito de fumar. 

Finalmente, se informó que como parte de 
las actividades de la estrategia Institucional 
“IMSS libre de humo de tabaco”, el Hospital 
General de Zona No. 1 (HGZ) del Instituto 
Mexicano del Seguro Social en Nayarit, 
cuenta con una Clínica Para dejar de Fumar 
que realiza acciones como grupo de ayuda, 
con sesiones dirigidas a trabajadores y 
derechohabientes del Instituto.

Mirna Gregoria Navarro Mora nació en 
Tepic, Nayarit, el día 7 de Septiembre de 
1969, su trayectoria académica la inició 
el Santiago Ixcuintla en primaria Benito 
Juárez y la término en Tepic en la Tipo, 
Juan Escutia; la Secundaria en la Baca 
Calderón y la Preparatoria en la 3 de la 
UAN.

En 1992  termino Arquitectura en el 
Instituto Tecnológico de Tepic y en 1995 
inició la licenciatura en Pedagogía en La 
Escuela Normal Superior de Nayarit  con 
la titulación con un tema de Matemáticas.

En el Colegio de Investigación Educativa 
(CIE) el Postgrado y el Doctorado en 
Formación Didáctica y titulación con 
Comunidades de Aprendizaje, además 
de varios Diplomados y Talleres.

Entre los trabajos que ha realizado en 
su trayectoria laboral fueron en Obras 
Públicas del Municipio de Tepic en donde 
tuvo como jefe al ingeniero Téllez entre 
1993 y 1994, luego participó en el proyecto 
del cierre del Centro Histórico con el 

arquitecto Michel.
También participó como docente en el 

sector educativo en el Departamento de 
Secundarias y en el proyecto Evaluación 
y Tecnologías de la Información y 
Comunicación, a falta de una mesa 
técnica participó en el seguimiento de la 
educación.

Actualmente están en marcha y realizando 
un ambicioso proyecto en las instalaciones 
de la Galería  MIRANITZ, que consiste en 
un taller de pintura con la participación de 
los integrantes de su familia, el maestro 
Juan Antonio Robles Silva y su hija Zaira 
Itzel Ortega Navarro en Río Zuchiate 630 
de la colonia Los Fresnos que dará inició 
este 23 de Noviembre de este 2015.

Con un  programa en 8 etapas o 
niveles: 1. Gramática del Dibujo, 2. Dibujo 
Artístico, 3. Acuarela, 4. Dibujo Artístico, 5. 
Acrílico y Óleo, 6. Bastidores y lienzos, 7. 
Preparación de bastidores, Arte, Objeto y 
Reciclado, y 8 Historia del Arte. En donde 
se exhibe, se crea, se vende y se educa.

Son muchos los sueños 
realizados: ser mamá, una 
excelente profesionistas, salud, 
prosperidad y amor y ya es 
empresaria con el sentimiento 
bien firme de ayudar a sus 
semejantes, con la idea firme 
de trascender los proyectos 
que tiene en puerta en forma 
masiva en todos los órdenes, 
hasta lograrlos a nivel mundial.

Es una persona amigable, 
inquieta, emprendedora, 
segura, honesta, alegre, 
sincera, franca, capaz e 
inteligente.

Como arquitecta ya tiene 
en su mente la casa de sus 
sueños, moderna, futurista, 
funcional, bioclimática, con 
luz, música, cocina, jardín 
botánico, árboles frutales y 
hortaliza en la azotea.

Una sala, cocina y comedor 
con grises y  vivos satinados, 
con incrustaciones de acero 
inoxidable, amigable con la 
biodiversidad con energía 
solar y en armonía con sus 
semejantes.

Fumadores activos y 
pasivos presentan riesgo 
alto padecer EPOC: IMSS
* El Seguro Social lleva a cabo estrategias para mejorar 

la calidad de vida de pacientes con Enfermedad 
Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC)
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Por: Julieta Villanueva

Rosamorada, Nayarit.- En 
nuestro recorrido de trabajo por 
las localidades que conforman 
este grandioso municipio de 
la costa norte de Nayarit, nos 
hemos encontrado con infinidad 
de personas que se hallan 
sumamente agradecidas con 
el Licenciado en Psicología 

Jorge Martínez Campos, 
presidente de la Fundación 
Juntos Mejoramos el Campo 
(JMC); quien de acuerdo a sus 

posibilidades y con la valiosa 
ayuda de quienes integran 
esta humanitaria agrupación, 
ha llevado hasta los rincones 

más alejados del municipio 
importantes campañas de salud, 
así como diversos aparatos 
ortopédicos con los que se 
han beneficiado cientos de 
familias que menos tienen. 

Profesionistas como Jorge 
Martínez Campos, con esa 
gran sensibilidad, con esos 
grandes deseos de servir 
siempre al prójimo, son los que 
necesitamos como funcionarios 
públicos; nos comentan infinidad 
de ciudadanos a lo largo y ancho 
del municipio Rosamoradense, 
los cuales nos han dicho que 
si Martínez Campos decide, 
en el no muy lejano 2017, 
participar en los comicios 
electorales como candidato 
a presidente municipal de 
Rosamorada, ya sea por algún 
partido político o por la vía de 
independiente, “contará con 
nuestro total apoyo”, expresan 
en su mayoría habitantes de 

Profesionistas como Jorge Martínez 
Campos son los que necesitamos 
como funcionarios: Ciudadanos

este municipio, que tiene la 
fortuna de contar con una 
fundación conformada por 
personas totalmente altruistas. 

Enhorabuena; y coincidimos 
totalmente con los habitantes 
de ese grandioso municipio. 
julietapretty94@gmail.com  
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Ixtlán del Río

Tribus perredistas buscan 
cambiar la mesa directiva actual

15

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El líder 
juvenil local  Carlos Alvarado, es 
una persona de principios que 
le gusta dar la cara; porque no 
tiene nada de qué avergonzarse. 
En entrevista indicó que no tenía 

pensado buscar puestos de elección 
popular, pero una plática con un 
grupo de jóvenes políticos de su 
corriente anda definiendo si se 
queda en casa o anuncia que 
anda en busca de una regiduría. 

Incluso se dice que la regiduría 

le puede llegar de rebote, porque 
está ligada a otros actores políticos 
con coyunturas actuales; en este 
aspecto Carlos Alvarado tiene todo 
por delante, todo por ganar, con 
posibilidades diversas de crecer 
más políticamente, es una buena 
carta de la sociedad local, puede 

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
promotor social Marcelino Ibarra 
Ponce, en entrevista manifestó 
que no tiene ninguna aspiración 
política, su única aspiración es 
que  progrese el municipio, es 
partidario por el bienestar del 
pueblo, es un pedimento que se 
le debe hacer a la autoridad y la 
verdad que si asusta ver el festival 
de aspiraciones políticas en este 
municipio.

A Juicio de este buen dirigente 
y gran promotor social se tiene 
que asumir con prontitud el 
fortalecimiento económico para 
no poner en peligro la estabilidad 
económica de las familias locales, 
de inmediato se nota cuando un 
municipio no es bien dirigido, es 
ahí donde resaltan los males en la 
estabilidad económica y la soberanía 
local y estatal y nacional. 

Cabe señalar que el ingeniero 
Marcelino Ibarra Ponce, es un 
persona de alta honorabilidad 
desprendido para ayudar a los 
amigos, es leal de confianza y 
siempre consciente que sin unidad 
no podemos alcanzar las metas, 
hay que darle mantenimiento a la 
unidad son sus palabras de siempre, 
no se pueden poner en riesgo las 
conquistas alcanzadas por simples 
aspiraciones personales.

Su	única	aspiración	es	
que	progrese	el	municipio

Por Jolumeca

Ixt lán del Río, Nayarit.- 
Por su entrega, dedicación, 
responsabilidad y su buena labor 
en beneficio de la comunidad 
los elementos policiacos son 
reconocidos por la comunidad 
local, se nota la buena mano 
del titular de seguridad pública 
Nicolás Rivera Navarro, quien 
en mas de alguna ocasión ha 
comentado que los policías 
locales son muy competentes.

  
“Estamos trabajando con 

estrategias a  corto, mediano 

y largo plazo, los elementos 
están dando resultados positivos 
una titánica  labor por velar por 
la seguridad de los Ixtlenses, 
para que puedan vivir bien los 
elementos policiacos se encargan 
de hacer bien su trabajo generando 
que los índices delictivos bajen 
sustanc ia lmente ,  además 
conviven con los ciudadanos”.

 
Preciso el titular de seguridad 

pública Nicolás Rivera Navarro que, 
“los resultados son alentadores 
cada vez hay menos violencia 
pero no nos confiamos sabemos 
que no todo está solucionado hay 

mucho por hacer para cambiar 
la cara de este municipio para 
que sea más seguro a través 
de programas y estrategias así 
como trabajar coordinadamente 
entre los diferentes ordenes de 
gobierno”.

Carlos Alvarado no ha anunciado 
que anda en busca de una regiduría 

CARPINTERÍA SOLICITA:

CARPINTERO Y AYUDANTE
Presentarse con solitud elaborada en 

Calle Construcción 711
(Esquina con Francisco I. Madero)

Colonia Santa Teresita, Tepic, Nayarit.

jugársela con amplias posibilidades 
de triunfo. 

Cabe hacer mención que Carlos 
Alvarado es un político joven 
que ha abrevado con grandes 
políticos, incluso a picado piedra 
en la región sur del estado en este 
rubro, no había tenido intentos 
por llegar a cargos de elección 
popular, como aspirante a regidor 
se perfila como la mejor carta 
de los jóvenes independientes, 
que les gusta labrar su carrera 
municipalista solos.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Perredistas 
de distintas tribus locales plantearon, 
el día de ayer en céntrico lugar, que 
buscan un acuerdo para renovar el 
próximo año la dirigencia local, con 
el objetivo de integrar un comité 
que no sea dócil a los mandatos 
de José Luis Sánchez González, 
quien parece estar afiliados en todos 
los partidos políticos, si es que las 
corrientes se pongan de acuerdo.

Aunque en el municipio la gente 

cree que el PRD, no tiene la más 
minina oportunidad de seguir 
existiendo ya que últimamente ya no 
se disfrazan de  una falsa izquierda, 
ya muestran su verdadero rostro, 
un partido político sin profesionistas 
y los pocos que existen siguen  
tumbados en la hamaca, su actividad 
política está a debate.

N o s  c o m e n t a r o n  q u e 
presuntamente el actual presidente 
del comité local, Martin Castañeda, 
bastante acercado al ex presidente 

municipal de Santiago, Pavel Jarero, 
quieren dejar la presidencia por 
falta de apoyo de los poco afiliados 
a este órgano político, no pudo 

realizar su sueño de gestionar 
recursos para apoyar a la gente 
de escasos recursos, todo quedo 
en veremos.

Reconocen la buena labor 
de seguridad pública local
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Estamos leyendo el libro de 
Octavio Paz, ‘Las Trampas de la Fé’, 
sobre esa gran mujer de brillante 
inteligencia que vivió en nuestro país 
allá por el siglo XVII (1651-1695): 
Juna de Asbaje, mejor conocida 
como ‘Sor Juana Inés de la Cruz’. 
Como anduvimos con el tema de 
las mujeres médicas, filósofas y 
científicas, quisimos agregar algo 
sobre esta gran mexicana, y qué 
mejor que su famoso –y acusatorio- 
poema ‘Contra la Injusticia de los 
Hombres’. Provecho.

“Hombres necios que acusáis 
a la mujer sin razón, sin ver que 
sois la ocasión de los mismo que 
culpáis;

Si con ansia sin igual solicitáis 
su desdén, ¿por qué queréis que obren 
bien si las incitáis al mal?

Combatís su resistencia y luego con 
gravedad decís que fue liviandad lo que 
hizo la diligencia.

Queréis con presunción necia halar a 
la que buscáis, para pretendida Thais, y 
en la posesión, Lucrecia.

¿Qué humor puede ser más raro, que 
el que falto de consejo él mismo empaña 
el espejo y siente que no esté claro?

Con el favor y el desdén tenéis condición 
igual, quejándonos, si os tratan mal, 
burlándoos, si os quieren bien.

Opinión ninguna gana, pues la que más 
se recata, si no os admite, es ingrta, y si 
os admite, es liviana.

Siempre tan necios andáis, que con 
desigual nivel, a una culpáis por cruel, y 
ora por fácil culpáis.

¡Pues cómo ha de estar templada la 
que vuestro amor pretende, si la que es 
ingrata ofende, y la que es fácil enfada?

Mas entre el enfado y pena que vuestro 
gusto refiere, bien haya la que no os quiere, 
y quejaos en hora buena.

Dan vuestros amantes penas a sus 
libertades alas, y después de hacerlas 

malas las queréis hallar muy buenas.
¿Cuál mayor culpa ha tenido en una 

errada, la que cae de rogada, o el que 
ruega de caído?

¿O cuál es más de culpar, aunque 
cualquiera mal haga, la que peca por la 
paga, o el que paga por pecar?

¿Pues por qué os espantáis de la culpa 
que tenéis? Queredlas cual la hacéis, o 
hacerlas cual las buscáis.

Dejad de solicitar, y después, con más 
razón, acusaréis la afición de la que os 
fuere a rogar.

Bien con muchas armas fundo que lidia 
vuestra arrogancia, pues en promesas e 
instancia juntáis diablo, carne y mundo”.

GARAJE: SE VENDEN CUATRO SACOS 
DE CEMENTO EN CIEN PESOS CADA 
UNO. ¡APROVECHE ESTA GRAN OFERTA! 
EL AHORRO ES DE VEINTE PESOS POR 
SACO. LLAMAR AL CELULAR 311 136 
3981 y TEL. PARTICULAR 212 73 58

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

“Hombres necios… (Que) juntáis diablo, 
carne y mundo”.

*****ACTUAR EN CONTRA DE LA NACION, 
ES TRAICION A LA PATRIA. Desde que el 
Partido Acción Nacional (PAN), gobernó México 
por medio de Vicente Fox Quezada y Felipe 
de Jesús Calderón Hinojosa, se empezaron a 
promover cambios muy drásticos, que afectan 
a la Nación y a su pueblo. Haciendo un poco 
de historia nos damos cuenta que, la Reforma 
Laboral, la propuso el panista, Felipe de Jesús 
Calderón Hinojosa y que se aprobó con el apoyo 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
Se promulgó el 30 de Noviembre de 2012. La 
Reforma Laboral, incluyó nuevas formas de 
contratación, ambas como: 1.- por temporada, 
2.- por capacitación inicial, 3.- por periodo 
de prueba, 4.- por hora y la regulación de la 
subcontratación o outsourcing. / La Reforma de 
Transparencia, la promovió Enrique Peña Nieto 
y fue aprobada por el Partido Revolucionario 
institucional (PRI), el Partido Acción Nacional 
(PAN) y por el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD). Se promulgó en Febrero 
de 2014. Se incluyó a más instituciones en la 
lista de SUJETOS OBLIGADOS a transparentar 
su información –ahora deberán hacerlo; 1.- los 
partidos políticos, 2.- los sindicatos y 3.- todo 
ente, que reciba RECURSOS PUBLICOS.-- / 
Aprobaron también, la Reforma que crea, el 
Código Nacional de Procedimientos Penales. / 
“Pacto por México”, para legitimar las reformas 
estructurales y lograr la credibilidad del pueblo 
de México, el Gobierno de Enrique Peña Nieto, 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el 
Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), crearon el 
“Pacto por México” para darle curso a la Nueva 
Ley de Amparo, a la Reforma Educativa, a la 
Reforma en Telecomunicaciones, a la Ley de 
Competencia, a la Reforma Político-Electoral y 
a la Ley Financiera. Ya para la Reforma Fiscal, 
solamente se pusieron de acuerdo, el Gobierno 
de la República, el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD). Y para la Reforma Energética, 
se ponen de acuerdo solamente el Gobierno 
de Enrique Peña 
Nieto, el Partido 
Revoluc ionar io 
institucional (PRI) 
y el Partido Acción 
Nacional (PAN).

* * * * * E N 
L A  P L A Z A 
PRINCIPAL, DE 
TEPIC NAYARIT, 
P E R S O N A S 
HAMBRIENTAS 
y enfermas de 
sus facultades 
m e n t a l e s , 
buscan en los 
contenedores de 

basura algo que comer. Para hacer un cambio 
real, en la vida de las personas, todas las 
normas de derechos humanos deben incluirse 
en la agenda POST 2015. De lo contrario, las 
personas, especialmente quienes viven en la 
pobreza, pueden verse excluidas de la posibilidad 
de beneficiarse, del desarrollo en condiciones 
de igualdad. Ciudadano; exige que todas y 
todos, tengan la oportunidad de controlar, las 
decisiones que afectan sus propias vidas; que 
se respeten todos sus derechos y sus voces se 
tomen en cuenta. Conoce que es; En Acción 
2015-mi voz también cuenta. El año 2015 
representa la fecha límite para el logro de los 
objetivos de Desarrollo Milenio, por ello, líderes 
mundiales y las Naciones Unidas, comenzaron 
a definir el Plan Mundial para hacer frente a 
la pobreza, la desigualdad y la sostenibilidad 
Medio ambiental: “La Agenda de Desarrollo 
para después de 2015” (POST 2015).

*****“CONTIGO A CASA” (tus derechos 
viajan contigo), es un programa de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH), 
para promover el respeto a los DERECHOS 
HUMANOS de los connacionales que regresan 
de Estados Unidos. Para ello, el personal de la 
CNDH permanecerá en centrales camioneras, 
aeropuertos, aduanas, puentes internacionales 
y en los principales puntos de la Frontera 
Norte. De igual forma, visitadores adjuntos 
entregarán a connacionales material impreso 
de servicios proporcionados por la institución 
para prevenir sus derechos. “CONTIGO A 
CASA”: busca brindar acompañamiento y 
asesoría a connacionales para prevenir que 
sus DERECHOS HUMANOS sean violados. 
Visitadores adjuntos estarán en centrales 
camioneras, aeropuertos, aduanas, puentes 
internacionales, garitas y principales puntos de 
la Frontera Norte. Con acompañamiento de la 
CNDH, cada connacional ahorrará un promedio 
de mil dólares en dádivas para servidores 
públicos deshonestos (b-348).

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINORarrusel Político

Por: Pedro Hernández Partida

C
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACIONES PÚBLICAS NACIONALES
RESUMEN DE CONVOCATORIA 024-2015

De conformidad con lo previsto en la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a los interesados a participar 
en las Licitaciones Públicas Nacionales número LO-918004999-N43-15, LO-918004999-N44-15, LO-918004999-N45-15, LO-918004999-N46-15, 
LO-918004999-N47-15, LO-918004999-N48-15, LO-918004999-N49-15, LO-918004999-N50-15 y LO-918004999-N51-15, (en segunda 
convocatoria), cuyas bases de participación, se encuentran disponibles para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.
gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 70, colonia Burócratas Federal, código postal 63170, teléfono (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: 
(311) 213-96-53, en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles, acorde a lo siguiente. 

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N43-15 Modernización del Boulevard Prof. Jorge Tisnado Galindo, en el municipio de 
Ahuacatlán, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

24/11/2015, 09:30 horas

23/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 01/12/2015, 09:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N44-15 Modernización de camino: ECF -15 – Pescadero. Incluye ramal a Francisco Villa, 
en el municipio de Rosamorada, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

24/11/2015, 11:00 horas

23/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 01/12/2015, 11:00 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N45-15 Modernización de camino: E.C.FED. 200-Cofradia de Chocolón; en el 
municipio de Xalisco, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

24/11/2015, 12:30 horas

23/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 01/12/2015, 12:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N46-15 Modernización del camino Reforma Agraria – El Corte; en diversos municipios 
del Estado de Nayarit

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

24/11/2015, 14:00 horas

23/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 01/12/2015, 14:00 horas
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Descripción de la licitación No. LO-918004999-N47-15 Modernización de camino E.C.FED. 200-Altavista; en el municipio de Compostela, 

Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

25/11/2015, 09:30 horas

23/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 02/12/2015, 09:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N48-15 Modernización de camino: E.C.FED. 200-Cumbres de Huicicila; en el municipio de 
Compostela, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

25/11/2015, 11:00 horas

23/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 02/12/2015, 11:00 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N49-15 Modernización del camino San Leonel-El Ermitaño; en el municipio de Santa 
Maria del Oro, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

25/11/2015, 12:30 horas

23/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 02/12/2015, 12:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N50-15 Construccion de Puente Vehicular Rancho Viejo, ubicado sobre la carretera 
Durango-Tepic; en el municipio de El Nayar, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

25/11/2015, 14:00 horas

23/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 02/12/2015, 14:00 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N51-15 Construccion de Puente Vehicular Atonalisco, sobre la carretera Durango-
Tepic; en el municipio de El Nayar, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

25/11/2015, 17:00 horas

23/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 03/12/2015, 14:00 horas

“Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el 
programa”, “Esta obra fue realizada con recursos públicos federales”.

TEPIC, NAYARIT, A 26 DE NOVIEMBRE DE 2015
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

CONVOCATORIA 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

ACAPONETA.- 158 jóvenes 
de la región que obtuvieron con 
tiempo su pre cartilla de identidad 
militar, estuvieron presentes el 
sorteo para ingresar al Servicio 
Militar Nacional obligatorio y que 
todo joven al cumplir los 18 años 
debe gestionar. Este trámite fue 

para la clase 1997, anticipados 
y remisos.

El sorteo que se llevó a cabo la 
mañana del pasado domingo, en 
el patio central de la presidencia 
municipal de Acaponeta, contó 
con la asistencia del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores 

y la del representante del Ejército 
Mexicano, concretamente del 86 
Batallón de Infantería, Capitán 
Primero de Infantería Miguel 
Ángel Delgado Núñez, llevando 
como testigos al Secretario de 
Gobierno municipal, Gerónimo 
Cosío Orozco y el secretario 
particular del primer edil Lic. José 
Antonio Patiño Montes.

Como se sabe el sorteo consiste 

en sacar al azar de una urna, 
una bolita de color negro la cual 
indica que la persona cumplirá 
con el Servicio Militar en situación 
que llaman “a disponibilidad”, es 
decir, únicamente entregará su 
cartilla de identidad militar en la 
Unidad Militar que le corresponde, 
debiendo recoger dicho documento 

con la hoja de liberación en el 
tiempo que se le indica, previa 
entrega de un recibo que se 
les proporcionó; el resto que 
obtuvieron “bola blanca”, tienen 
que presentarse cada sábado en 
las instalaciones del 86 Batallón 
de Infantería, al adiestramiento 
que ahí deben recibir, a lo largo 
de un año aproximadamente.

Fueron 58 bolas negras para 
el sector de Acaponeta, mismas 
que al azar sacó el niño José 
Antonio Cortés López, estando 
vigilantes y en apoyo del proceso 
las trabajadoras municipales 
Yareli Nohemí López Jiménez, 
titular del trámite y el apoyo de 
Yesenia Janeth Guzmán Ramírez. 

Los conscriptos del S.M.N. 
que cumplen encuadrados con 
el servicio, así como las Mujeres 
Voluntarias en el Programa 
General de Adiestramiento del 
S.M.N., se adiestran para adquirir 
los conocimientos básicos sobre 
la doctrina militar vigente, en 
los Centros de Adiestramiento 
establecidos en las Unidades del 
Ejército, Fuerza Aérea y Armada 
de México y doce Compañías del 

S.M.N., para desarrollar en ellos 
habilidades, valores y virtudes 
que les permitan ser mejores 
ciudadanos; una vez que cumplen 
con su deber constitucional, 
forman parte de las reservas 
nacionales, para que en caso de 
una movilización o necesidad del 

País, se integren a las Fuerzas 
Armadas para realizar la defensa 
de la soberanía nacional o el 
auxilio de la sociedad en caso 
de que se registren fenómenos 
perturbadores de origen natural o 
humano que generen un desastre 
de grandes magnitudes(DSCM)
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Debido a que 
el 25 de noviembre se celebra en 
todo el mundo el Día Internacional 
para la eliminación de la violencia 
contra la mujer, el XL Ayuntamiento 
de Acaponeta que preside el C. 
Malaquías Aguiar Flores,  a través 
del Sistema DIF Municipal que 
encabeza la Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar y el Instituto de 
la Mujer Acaponetense que dirige 
la Lic. Yajaira Medina Orozco 
realizarán una marcha el próximo 
miércoles 25 de noviembre a las 
8:00 horas, misma que partirá de 
la Escuela Secundaria General 
“Leyes de Reforma” y finalizará 

en la explanada de la presidencia 
municipal donde habrá un mitin 
referente a ese día que desde 
1981, las militantes en favor del 
derecho de la mujer observan como 
el día contra la violencia. La fecha 
fue elegida como conmemoración 
del brutal asesinato en 1960 
de las tres hermanas Mirabal, 
activistas políticas de la República 
Dominicana, por orden del sátrapa 
gobernante dominicano Rafael 
Trujillo.

Y al día siguiente, 26 de 
noviembre a las 10:00 horas, estas 
mismas instancias municipales 
coordinadamente con el Instituto 
de la Mujer Nayarita; el Instituto 
Nacional de Desarrollo Social de la 

Sedesol y el Gobierno del Estado 
de Nayarit, presentarán en el salón 
del Astoria Club, la obra de teatro 
“La Reina en su Casa”, monólogo 
cómico de los autores Darío Fo y 
Franca Rame y la actuación del actor 
sinaloense Carlos Niebla. La obra 
aborda, de manera humorística, 
las diferentes situaciones de 
opresión de la mujer en un mundo 
supuestamente dominado por el 
hombre, por supuesto la entrada 
es complemente gratuita. (DCSM)

Acciones por el día de la eliminación 
de la violencia contra la mujer

19

158 jóvenes asistieron al sorteo del S.M.N 
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* Celebrando el 105 aniversario de la Revolución Mexicana.
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(Segunda y ultima parte)
Por: Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

Tecuala ,  Nayar i t . -  Como lo 
mencionamos en la edición de ayer, 
el presidente municipal Lucio Santana 
Zúñiga y su esposa Sandra Partida 
de Santana encabezaron este magno 
desfile, y habitantes del municipio de 
Tecuala   agradecen al director de 
seguridad pública municipal Alfredo 
Arellano Núñez, al sub director Antonio 
Avena y a sus comandantes en turno, 
por la buena coordinación que existe en 
esa corporación de la policía municipal, 
para que estos eventos especiales se 
lleven a cabo en completa calma y con 
una muy respetable seguridad para 
todos los ciudadanos tecualenses.

Al parecer todos los que fueron a este 
gran desfile cívico escolar, con motivo de 
los 105 años de la Revolución Mexicana, 
y para nadie paso desapercibido que 
la preparatoria número 4 Luis Castillo 
Ledón, no participó en este magno 
desfile; los motivos solo los habrá de 
saber el director de esa casa de estudios, 
el profesor Agustín Gómez Herrera, si 

Encabeza Lucio Santana Zúñiga 
el desfile del 20 de Noviembre

Continúa Pag. 21
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ya de por si algunos trabajadores que 
imparten sus clases en esa preparatoria 
comentan que Agustín Gómez no está 
haciendo bien las cosas. 

¿Qué será?, ¡quién sabe!, porque 
el que esto escribe le ha planteado 
esos rumores que hasta donde pueden 
ser ciertos, y contesta muy tranquilo 
“aquí todo está bien y en calma, no 
tengo nada de qué preocuparme, si 
alguien dice que estoy trabajando 
mal que lo compruebe y listo”. Pues 
ahí está una falla a la vista de cientos 
de personas que se dieron cita para 
presenciar ese tradicional desfile del 
20 de Noviembre, y a petición de mis 
6 lectores les comentaremos otra 
vez de la excelente participación del 

Instituto Nacional de Educación para 
los Adultos, encabezado por ese gran 
coordinador de la  zona 2 con base en 
Acaponeta, Rogelio Rivera Gonzales, 
hasta nos han reclamado que porque lo 
mencionamos tanto. Y es que de nuestra 
parte, honor a quien honor merece, 
por ser una persona responsable en 
su trabajo y que no se cuelga de nadie 
para hacerlo a la perfección y cumplir 
con su encomienda. Y repito lo de 
ayer: algunos funcionarios huevones 
vaquetones, que no hacen su trabajo 
en sus direcciones… ¡ha!, pero eso sí; 
para andar en la política en sus horas 
de trabajo ni quien les diga nada. ¡Y 
siendo funcionarios pagados por el 
pueblo!, como dijera mi amigo Chuy 
del Telegrafista, “¡IRA QUE AGUSTO!”. 

21Tecuala
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Por: Pedro Bernal

Decenas de ganaderos se 
dieron cita este sábado al mediodía 
para realizar una gran cabalgata, 
festejando el 36 aniversario de 
la ganadera antes mencionada,  
encabezados por su presidente 
Brayan López Montaño y su mesa 
directiva, acompañado de su gran 
amigo el “Cuate” Jiménez; quien 
montaba un hermoso caballo.

El recorrido se hizo desde las 
instalaciones de la Ganadera 
Local El Pajarito, y recorrer la 
calle México por la zona centro 
de esta ciudad, pasar por la 
presidencia municipal y seguir la 
ruta por el boulevard al Filo, hasta 
llegar a un gran local de eventos 
especiales, pegado al bordo de 
contención del río Acaponeta, 
ahí los esperaban familias de los 
ganaderos antes mencionados e 
invitados especiales, donde al llegar 
esta gran cabalgata se sirvió una 
sabrosa birria de res, obsequiada 
por los mismos ganaderos, para 
todos los ahí presentes y a la 
vez disfrutar de alegres notas 
musicales interpretada por una 
banda de la región. 

Además el presidente de la 
ganadera el Pajarito Brayan López 

Espectacular	cabalgata,	para	festejar	el	36	
aniversario	de	la	Ganadera	Local	el	“Pajarito”

22

Montaño entregó un reconocimiento 
a un ex presidente de ese núcleo 
ganadero, a Raymundo Cabuto, 
de Quimichis, Nayarit.

Después de pasar un rato 
agradable le presidente de la 

ganadera, Brayan López Montaño, 
invitó a todos los socios que lo 
acompañaron en esta magna 
cabalgata a regresar al local de 
donde habían partido; la Ganadera 
El Pajarito, iniciándose el retorno 
casi al oscurecer, seguidos de la 

banda de música y el bailar de 
sus equinos que ellos mismos 
montaban al oír los alegres sones 
de la música de viento.

En el local de la Ganadera se 
llevó acabo un espectacular jaripeo 

con una percha toros montados 
por jinetes de los diferentes ejidos 
de esta cabecera municipal, para 
seguir con un grandioso baile 
amenizando “Zona de Arranque”, 
y la presentación del cantante 
Joaquín Lira. 
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En Compostela

Compostela.- El profesor 
jubilado y actual síndico municipal 
del XXXIX ayuntamiento de 
Compostela, aseguró que es 
producto del atraso educativo 
que nuestro país ha venido 
arrastrando desde hace muchos 
años y se ocupaba tomar 
decisiones importantes que están 
implícitas en la citada reforma 
a su vez cuestionada por malos 
maestros y por los enemigos del 
progreso de México.

En esta iniciativa—sostuvo—

no solo implica la evaluación a 
los maestros que es una pare 
fundamental, sino también el 
que el Estado, el gobierno 
asuma la responsabilidad que 
le toca porque en el pasado , 
debido a compromisos políticos 
el Estado dejo de ser el rector 
de la educación dejándola en 
mano de los sindicatos y eso 
trajo como consecuencia que 
en los puestos claves de la 
educación no estuvieran los 
más idóneos, lo que motivo 
una terrible corrupción en la 

educación.

Por ello—insistió—que aunque 
el examen no es lo más importante 
de la reforma, si se requiere que 
al frente de las aulas estén los 
maestros más preparados y para 
tener este tipo de elementos  el 
primer paso que se tiene que 
dar, es ver cómo estamos, cual 
es el nivel que tienen nuestros 
maestros y eso solamente se 
puede saber con el examen, 
puntualizó.

Escobedo Aspe reconoció que 

la evaluación que exige la reforma 
educativa es un buen primer 
paso porque ello garantiza que 
los maestros más aptos vayan 
ocupando los mejores puestos, 
entonces cuando los docentes 
estén preparados tendrán la 
oportunidad de ocupar los 
mejores puestos de la educación, 
pero también implica que el 
estado tenga la infraestructura 
educativa adecuada, que son 
tres factores claves para que la 
educación en nuestro país se 
eleve y sea de calidad –y añadió-- 

por eso tengo la confianza que 
la reforma educativa nos llevará 
justamente a eso, recalcó 

Destacó que los propios 
maestros en un plazo no muy 
largo, se podrán dar cuenta que 
la reforma educativa no es para 
perjudicarlos, sino para beneficiar 
a quienes si cumplen con su 
responsabilidad en las aulas, 
que son la inmensa mayoría, 
mas no así a los maestros que 
han huido al gis durante toda 
su vida, concluyó

Prófugos del gis mal informan 
efectos de reforma educativa

 Compostela, Nayarit.-  Por 
Donkey—El regidor Ricardo Sandoval 
Verdín,  trabaja incansablemente 
en la atención a la ciudadanía de 
su municipio, principalmente para 
los que menos tienen, ya que ese 
es el compromiso que hizo con sus 
representados, así lo manifestó José 
Luis Ortiz Arias (Pepe) reconocido 
luchador social y hombre de empresa, 
vecino de la colonia Aviación.

Entre las gestiones y repuestas 
que el regidor Sandoval Verdín, le da 
a la sociedad está la rehabilitación 
de empedrados de calles en colonias 

El regidor Ricardo Sandoval trabaja 
de tiempo completo: Pepe Ortiz

como Primero de Mayo, Aviación, 
pavimentación de la Calle Juárez 
y la obra de empedrado ahogado 
en cemento en el Malecón de 
Compostela, jornadas de limpieza, 
cambio de lámparas fundidas, 

gestorías sociales entre otras 
acciones, que de la mano con la 
presidenta municipal Alicia Monroy 
Lizola, se realizan.

El popular Pepe Ortiz, reconoció 
que el regidor Ricardo Sandoval, 

siempre está a disposición de la gente, 
aunque hay que decir que ha sido 
un año difícil para la administración 
municipal, y por ello, no se ha podido 
darle respuesta como él quisiera a 
todas las demandas que son de su 
competencia, pero dentro de lo que 
cabe, se le ha dado respuesta positiva 
a los que menos tienen, con apoyo 

•	 La	reforma	educativa	era	un	paso	necesario	y	creo	que	esta	
será	una	de	las	más	importantes	del	sexenio,	sostuvo	el	profesor	

jubilado Ramiro Escobedo Aspe.

de gestoría y de medicamentos.

Dijo que Ricardo Sandoval 
Verdín, trabaja en solidaridad con 
el Cabildo, porque este regidor 
sabe de antemano que para que le 
vaya bien a Compostela se debe 
trabajar en equipo, como lo manifestó 
en su reciente visita que hizo el 
gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda a  Compostela, 
luego de cortar el listón inaugural de 
las Jornadas Comunitarias celebradas 
en la Unidad deportiva; además, la 
tarea de sacar adelante el desarrollo 
de Compostela es de todos, pero si 
trabajan todos en unidad, desde la 
federación, estado y el municipio, 
concluyó.  

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus 
problemas familiares, resuelve tu conflicto 
de pareja. La Organización Mundial de la 
Salud recomienda la atención profesional 
para ser orientados en aspectos 
fundamentales como las emociones, 
las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!
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*Anunciaron	Chito	Ornelas	y	Lucas	Vallarta	Chan	la	presencia	
del	Gallo	Arellano	en	Mojarritas

* Y…nunca llegó.

*Como las novias de rancho se quedaron
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El “Gallo” Arellano nunca llegó a Mojarritas 

Habrá lluvias ligeras los días jueves viernes 
y sábado, asegura Federico Langarica

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Federico 
Langarica, quien es un estudioso 
del estado del tiempo, dio a conocer 
que habrá lluvias ligeras los días 
jueves viernes y sábado, por lo que 
pronostica que caerán 10 milímetros 
de lluvia, lo que de ninguna manera 
perjudicara la agricultura en el 
municipio santiaguense.

Federico Langarica señaló 
que puede variar el pronóstico 
climático luego que este vendrá 
acompañado del frente frío número 
22, sin embargo -añadió el Astro 
Boy-, estas lluvias ligeras vendrán 
a ser una especie de pre-riego 
en el campo; por lo que lejos de 
perjudicar vendrá a beneficiar 
nuestra agricultura, ya que para 
todos aquellos que sus siembras 
ya se encuentra nacida les caerá 
de perlas ya que les significara 
un ahorro substancioso de dinero.

Sobre el tema quiero poner de 
mi cosecha que ahora que acudí de 
vacaciones a la Unión Americana 

el poblado de Modesto California 
es eminentemente agrícola ya 
que en esos lugares se cosecha 
la almendra, fresa, frijol, patata, 
aquí válgame aplicar la frase 
americana patata, que es como 
llaman al cultivo de papa, además 
de alfalfa, se encuentran temerosos 
ya que también está pronosticado 
el fenómeno del Niño, en el mes 
de enero; cosa que nos hace 
reflexionar en el sentido de que el 
Niño, también esta pronosticado 
para que pegue en la entidad 

nayarita en las mismas fechas, 
cosa que nos hace pensar que 
esta es una mentira más de 
alguien que pretende intimidar a 
los productores nayaritas, ya que 
no puede haber dos fenómenos 
del Niño simultáneamente; o pega 
en Nayarit, o pega en california. 
Personal de la Nasa dijo que el 
huracán Patricia, jamás tuvo las 
características de haber sido el 
peor huracán que haya azotado 
en nuestro país, sin embargo 
a alguien le convenía poner el 
huracán como de proporciones 
mayúsculas; el mismo personal de la 
Nasa dijo que ellos no intervinieron 
porque sencillamente hay acuerdos 
entre países para que se maneje 
la información como mejor les 
compete, pero Patricia no fue ni 
por mucho el peor huracán en la 
historia de México, por eso ojalá 
y que se haya querido poner una 
cortina a quien mayormente le 
interese mantener el miedo entre 
el campesinado, y que el Niño no 
pegue en nuestras costas y mucho 
menos entre nuestra agricultura.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En el poblado de 
Mojarritas se quedaron esperando al 
Gallo Arellano, y el flamante diputado 
federal nunca llegó, quizá por temor 
de que como este jueves festejan los 
gringos el día de Acción de Gracias, 
no lo vayan a agarrar los lugareños 
y lo confundan con un guajolote y le 
den cran para la mencionada cena.

Resulta que los ex diputados, 
Chito Estrada y Lucas Vallarta 
Chan acudieron al poblado de 

referencia donde se está solicitando 
la pavimentación del ramal que 
comunica a la carretera internacional 
con Mojarritas o viceversa, haciendo 
acto de presencia los anteriormente 
nombrados en la asamblea ejidal de 
cada mes, a invitación que les hiciera 
el presidente del ejido, sin embargo 
al paso de las horas terminó la 
asamblea campesina y los presentes 
encararon a los ex diputados Lucas 
Vallarta y Chito Ornelas, quienes 
pasando gruesos chorros de saliva 
argumentaban que alguna cosa 

pudo haber pasado para que no 
acudiera el Gallo Arellano, por lo que 
finalmente al ver que éste no llegaba 
se aventaron la puntada de decirles a 
los presentes que como ellos iban a ser 
los beneficiados que se cooperaran, 
ya no para pavimentar el camino de 
terracería sino para darle siquiera 
una raspada comprometiéndose a 
poner 2 mil pesos de cooperación, 
señaló la mujer que se comunicó al 
noticiero de Jesús Narváez para filtrar 
la información.

Lucas, como ya es costumbre, 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Vecinos 
de la colonia Primero de Enero, 
indignados, manifestaron su 
rechazo a la acción que cometiera 
un sujeto conflictivo del mencionado 
asentamiento humano; que 
completamente drogado agarró 
a un perro de aproximadamente 
3 meses y ante la presencia de 
muchas personas lo decapitó 
exhibiendo de manera posterior en 
una mano la cabeza del animalito, 
y en la otra el cuerpo sangrante.

El Pichas, como es conocido 
el  sujeto -mani f iestan las 
denunciantes-, reía estúpidamente 
como esperando que le festejaran 
la gracia que acababa de cometer, 
siendo que lo que logró fue el 
rechazo de los vecinos y vecinas 
que pedían la intervención de la 
policía para que lo detuviera; ya 
que día a día El Pichas se está 
convirtiendo por la excesiva 
ingesta de alcohol y drogas que 
diario consume en una amenaza 

para el vecindario. Ayer, dijeron 
al reportero de esta editorial, fue 
un inocente perrito de 3 meses la 
víctima y mañana puede ser uno 
de nuestros hijos o de uno mismo 
ya que la agresividad del Pichas 
es cada día mayor.

Se ignora si alguna autoridad 
acudió a la colonia Primero 
de Enero o si la asociación 
denominada Ángeles Con Cola 
tomó cartas en el asunto, lo 
cierto es que la peligrosidad del 
Pichas es cada día mayor, y si 
la policía municipal es en verdad 
preventiva que lo detengan y le 
hagan estudios psiquiátricos, antes 
que en verdad haga algo que en 
verdad se lamente; luego que no 
es de gente cuerda decapitar a un 
inocente animalito y que todavía 
de manera grotesca se agarre 
riendo de manera burlesca como 
que si lo que acababa de cometer 
para él fuera una gracia. Ayer fue 
un perro, mañana puede ser una 
persona… no permitamos que 
ande un psicópata en la calle. 

guardó un silencio hermético ante esta 
“balconeada”; no así Chito Ornelas, 
quien tratando de justificarse mencionó 
que no era así la información, diciendo 
que lo que pasa es que como en todos 
los ranchos hay problemas entre 
grupos hubo uno que quiso ponerlos 
en mal, ciertamente no se presentó 
el diputado federal Efraín el Gallo 
Arellano, porque sus ocupaciones 
se lo impidieron. Pero en lo que 
a mí respecta, estoy dispuesto a 
poner mi granito de arena para que 
se pavimente el ramal carretero 
Mojarritas-la Internacional. Considero. 
dijo Ornelas Salas, que sabiendo tocar 
puertas se pueden lograr muchas 
cosas, Fátima del Sol es una mujer 
sensible y sabiéndole llegar ella 

puede ser parte fundamental para la 
realización de la pavimentación, no 
nada más del poblado de Mojarritas, 
sino también el del poblado de las 
Higueras, señaló Chito; mientras 
que el Gallo se hizo como el amigo 
del caballo a Santiago; ni por la 
silla volvió. 

Ayer	“El	Pichas”	decapitó	a	un	
cachorrito	en	la	colonia	I	de	Enero

*Completamente drogado…

* Riendo como demente, mostraba en una 
mano la cabeza del perro y en la otra el 

sangrante cuerpo.
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